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FECHA: Junio 16 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Expectación por balacera” 

 “Grupo armado tala bosque y balea policías” 

 “Panal se deslinda de apoyo del SNTE” 

 “Esposan a niños de primaria” 

 
“No llegó” 

 
“Mil usos hidalguenses Discriminados” 

 
“No circula” 

 “Infonavit va tras líderes vivales” 

 “Ni un voto para Xochitl; garantiza Mariano Torres” 

 
“Obama frena deportación de jóvenes” 

 
“Regala alcalde predios” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-En Nueva Alianza se deslindan de influencia de Elba Esther Gordillo: El Partido Nueva Alianza (Panal) 

en Hidalgo se deslindó de la supuesta influencia que mantiene Elba Esther Gordillo, lideresa del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) en candidatos del Panal en el actual proceso electoral. El partido informó que 
candidatos panalistas y el gremio magisterial “son asuntos aparte”. En conferencia de prensa, el dirigente del Panal en el 

estado, Heriberto Martínez Santiago, aseguró que la dirigente nacional del SNTE se ha declarado apartidista y alejada de 
las decisiones que se toman en Nueva Alianza. “Creo que el primer término a la gran líder, a la maestra Elba Esther 

Gordillo, ella es presidenta de un gremio al cual respetamos mucho y definitivamente si algo podemos considerar, es que 
es asunto y a parte. Lo han escuchado en su voz, ella no pertenece a ningún partido político, también lo podemos decir 

con certeza”, indicó el dirigente panalista. Desde hace seis años, Nueva Alianza en Hidalgo ha logrado posicionarse como 

un partido de peso; tiene representantes en el Congreso local, alcaldes en las presidencias municipales y representantes 
en el gobierno hidalguense. Este partido, reiteró Martínez, muy independientemente de la opinión de la líder magisterial, 

“camina y camina porque así lo dijo en su plataforma y susprincipios, es necesaria la participación de nuestro partido en 
la vida democrática de Hidalgo”. “Considerando esto es respetuoso Nueva Alianza de las opiniones, no hay una situación 

que pudiera considerarse de influencia por parte del SNTE”, aseveró. En cuanto a la supuesta relación entre el candidato 

presidencial del Panal, Gabriel Quadri y Elba Esther Gordillo, el líder panalista recordó que el presidenciable “decía que él 
solamente obedecía a una sola persona que es su madre, la cual ya falleció y a nadie más. Así que no quede duda en 

este ámbito de definiciones”. Para las elecciones federales del 1 de julio, Nueva Alianza espera al menos 150 mil votos de 
ciudadanos hidalguenses, que podrían aportar a los votos nacionales de Gabriel Quadri. En estos comicios, según el líder 

del Panal, no solamente lograrán retener el registro para mantenerse como partido político oficial, sino que tienen 
las posibilidades de pelear por la Presidencia de la República, lugares en el Senado y Congreso de la Unión. “Jamás hubo 

una visión de nosotros de decir que solamente íbamos por el registro, somos un partido que tiene competitividad. No 
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tendremos ninguna situación en Hidalgo. Así que todos nuestros candidatos, el de presidente de la República, senadores 

y diputados, todos definidos y competitivos estaremos considerando que el 1 de julio, Nueva Alianza tendrá consolidada 

su participación en está vida democrática de México”. A poco menos de 15 días de las elecciones presidenciables, 
Martínez Santiago aseguró que el fantasma del registro quedó muy lejos de las preocupaciones para Nueva Alianza. 

Visita de Gabriel Quadri El próximo lunes 18 de junio, el candidato presidencial del Partido Nueva Alianza (Panal), 
Gabriel Quadri, realizará su segunda visita a territorio hidalguense, informó la dirigencia panalista de Hidalgo. El 

presidenciable llegará en punto de las 17:00 horas a la plaza de toros Vicente Segura de Pachuca, donde el Panal espera 

un lleno total con unos 20 mil militantes, “incluso muchos se van a quedar afuera del evento porque se va a llenar la 
plaza”, dijo Heriberto Martínez Santiago. “Algo muy importante, no tenemos nosotros, dadas las prerrogativas, no 

tenemos para llenar autobuses, los militantes mismos van a venir por su propia voluntad y sus propios medios, queremos 
y sabemos que va a ser así, que la gente no va a caber en la Plaza de Toros”, indicó Martínez Santiago. “Queremos que 

sea una situación más certera, yo creo que ningún padre de familia será obligado a asistir, porque esto queda fuera del 
ámbito laboral”, agregó. El 12 de abril pasado, Gabriel Quadri visitó por primera vez territorio hidalguense; en Tula de 

Allende, el candidato presidencial declaró que no está de acuerdo con la construcción de “Elefantes blancos” como 

refinerías y pidió que se cambie el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex) para que pueda cotizar en la bolsa. 
“No el derroche de recursos públicos en refinerías que serán elefantes blancos y apología de la demagogia”, dijo el 

candidato. El aspirante presidencial indicó que los recursos que se utilizarían para que la paraestatal pudiera construir las 
refinerías que necesita ascienden a 50 mil millones de dólares y que no sería rentable en un futuro. Quadri indicó que 

esos recursos deben de utilizarse en educación y se debe cambiar el régimen fiscal de Pemex para que cotice en la bolsa 

de valores y pueda operar como Petrobrás. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“Nuestro enemigo es el PRI” Gálvez a Pedraza: Tú y yo no somos los enemigos, el enemigo es el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), dijo la candidata al Senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), 
Xóchitl Gálvez Ruiz a su homólogo de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), Isidro Pedraza Chávez. La 

candidata ciudadana que abandera a Acción Nacional y el político de izquierda participaron este viernes en el foro sobre 

“Indigenismo, Emigración y Marginación” en la capital del estado, donde Gálvez Ruiz pidió a Pedraza Chávez que no 
deben permitir que los candidatos priistas lleguen a un puesto de elección popular luego de las votaciones del 1 de julio. 

“Mi compromiso es neta. No podemos dejar que políticos corruptos e inmorales del PRI lleguen a representarnos”, 
sostuvo la candidata a senadora, quien en 2010 compitió por la gubernatura de Hidalgo, la cual perdió por tan solo cinco 

puntos porcentuales frente al actual gobernador, Francisco Olvera Ruiz. Ambos candidatos acordaron apoyar a las 

comunidades indígenas de llegar al Senado de la República, como lo han hecho en Hidalgo desde diversas trincheras; 
Gálvez con la ayuda de la iniciativa privada y Pedraza con la lucha desde los movimientos campesinos. Gálvez Ruiz 

cuestionó la falta de apoyo del gobierno priista en Hidalgo para los indígenas de la Huasteca hidalguense, Otomí-Tepehua 
y Valle del Mezquital, regiones que concentran el mayor número de comunidades indígenas. “El PRI transformó a la 

región Huasteca de un paraíso a un verdadero muladar”, subrayó la candidata Xóchitl Gálvez, quien pidió al candidato del 

PRI al Senado, Omar Fayad Meneses, que transparente los más de 5 mil millones de pesos que fueron aprobados para la 
Huasteca cuando el priista fungió como diputado federal. Para la candidata que abandera al blanquiazul, muchas políticas 

instrumentadas desde la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), cuando ella era la titular, 
han arrojado buenos resultados para estos pueblos, por tanto, platea que es momento de que comunidades no indígenas 

se beneficien de los mismos. Isidro Pedraza Chávez puso como ejemplo el apoyo que desde la Unidad de la Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC), organización de la que es líder, da a las organizaciones indígenas que se dedican a la 

siembra de productos. Dijo que la violencia de género aumenta en las comunidades indígenas, donde las mujeres sufren 

discriminación que no es abatida por ningún programa social de los gobiernos estatales y federales. “La discriminación 
pega más en las comunidades indígenas, hay que luchar contra la discriminación, no sólo contra este sector, sino 

también hay discriminación para las personas discapacitadas y otros sectores”, detalló el candidato de las izquierdas. 
Pedraza adelantó que buscará presidir la Comisión de Asuntos Indígenas en la que podrá elevar a rango de interés 

público a las comunidades indígenas de todo el país. Antes de que culminara el foro, Xóchitl Gálvez tuvo que retirarse por 

motivos de agenda y no pudo firmar el documento del proyecto Indígena de Nación, signado por Pedraza Chávez. 
(Misael Zavala, página 12) 

Crónica-Descarta izquierda votos para Xóchitl Gálvez; PT: La izquierda no otorgará ningún voto a la candidata por Acción 
Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, pues ella no representa una política de cambio para la entidad, precisó el dirigente 

del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L´Estrade, por ello intensificarán los recorridos para reforzar la estructura 

del Movimiento Progresista. “Iniciamos una campaña que se denominado sólo vota PT, con militantes y simpatizantes, 
salimos a la calle para decir que Xóchitl Gálvez no representa ningún movimiento de izquierda y no se le dará un voto, 

ella pertenece al „grupo del yunque‟, busca un modelo político que no queremos, insistiremos en el tema, porque la 
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foxista confunde a la ciudadanía diciendo que vamos en coalición”. El 1 de julio, descartó, el voto diferenciado al interior 

de la coalición Movimiento Progresista, pues en la entidad no habrá titubeos o sufragios diversificados para las izquierdas, 

pues tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD), PT como Movimiento Ciudadano están comprometidos con la 
candidatura de Andrés Manuel López Obrador y los aspirantes al Congreso de la Unión. Por ello, el bloque de izquierdas 

promoverá el denominado voto útil, mediante la conformación de un ejército de ciudadanos que procurará las más de 
143 mil 190 casillas de todo el país, además de integrar a promotores en las secciones electorales. “En 2006 descuidamos 

el proceso electoral, pero ahora estamos preparados para evitar un fraude electoral, vamos a cuidar todas las casillas, 

además de la representación en los consejos distritales y en todas las secciones”. Destacar que dirigentes de la alianza de 
izquierdas reiteraron que aquellos militantes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, que apoyen a 

candidatos priistas o panistas serán expuestos ante las Comisiones de Garantías de cada cúpula partidista para su 
eventual expulsión. Según información de las izquierdas, los aspirantes panistas, Luis Baños y Xóchitl Gálvez confunden a 

perredistas o petistas, con la idea de que existe una coalición amplia que encabeza Andrés Manuel López Obrador, 
situación que provocaría el denominado voto diferenciado. Por ello, la coordinadora estatal del Movimiento Ciudadano, 

Maricruz García Sánchez, subrayó que aquellos simpatizantes que se les compruebe algún vínculo con el PRI o PAN serán 

expulsados del organismo, como lo estipulan los estatutos partidistas. ENCUESTAS. Mariano Torres recalcó que persiste 
un empate técnico entre López Obrador y el priista, Enrique Peña Nieto, con un margen de error entre 4 a 5 puntos, 

además de un 40 por ciento de ciudadanos que no deciden aún su voto. (Gabriela Porter, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Considera IFE que entidad no presenta riesgo para elección: A 15 días de la elección federal, Hidalgo es 

considerado una entidad sin problemas que pongan en riesgo los comicios, consideró José Luis Ashane Bulos, vocal 

ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE) en el estado. De acuerdo con los reportes que ha recibido el instituto, no 
existen problemas sociales o relacionados con la delincuencia organizada que pudieran exigir medidas adicionales en la 

seguridad. Ashane Bulos adelantó que se encuentran definidos los 20 lugares que servirán como centros de acopio en 
zonas de difícil acceso. De este modo, señaló, el IFE tendrá un conteo más pronto para dar los datos necesarios al 

Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Hasta el momento sólo se tiene contemplado que los elementos 
del Ejército mexicano realicen trabajos de vigilancia en los consejos distritales. El resguardo de las calles el día de la 

elección correrá a cargo de la Policía estatal y las municipales. Existe un panorama despejado que dará la posibilidad de 

que los ciudadanos asistan a las urnas sin temores, al menos así lo han afirmado los titulares de los consejos distritales, 
dijo en entrevista Ashane Bulos, quien espera que este clima se prolongue. En los reportes internos de algunos partidos 

políticos tampoco se reportan incidentes mayores que opaquen o entorpecan la jornada electoral, aunque sí prenden 
luces amarillas en el aspecto electoral. Casas de campaña como la de Omar Fayad reportan que hasta el momento no ha 

detectado la presencia de personas ajenas al entorno estatal dentro de las tareas de proselitismo. (Jorge Martínez, 

página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Lafarge y Atotonilco con problemas por adeudos: El gobierno municipal de Atotonilco de Tula detectó 

nuevas irregularidades de parte de la anterior administración que encabezó Julio César Ángeles Mendoza, las cuales 
consisten en el pago con cheques sin fondos a empresas como la cementera Lafarge, asentada en la comunidad del 

Refugio. En consecuencia, el gobierno local que encabeza Edgar Reyes Martínez, entabló una mesa de diálogo con 

representantes de la industria de cara a conocer ha detalle la gravedad del problema. Ante estas anomalías, ambas 
partes prevén darle salida al caso mediante la vía judicial, o en su caso negociar. Esto como alternativa para aminorar la 

erogación que tienen pendiente la administración ubernamental contra la cementera. El asunto fue abordado en reunión 
privada la mañana del pasado jueves en la presidencia municipal de Atotonilco de Tula. En un inicio el secretario general 

municipal, Efraín Pedraza Cruz, encabezó las pláticas con Lafarge y más tarde se incorporó, Edgar Reyes 
Martínez, titular del gobierno local y donde participó Ricardo Cevallos, Gerente de Desarrollo Sustentable de la Cementera 

Lafarge en México. Tenemos algunos pendientes de la administración pasada, aseguró el respecto Pedraza Cruz, precisó 

que se trata de varios problemas “que nos dejaron”. Muestra de lo anterior, dijo fue el hecho de otorgar cheques sin 
fondos a la empresa cementera Lafarge. En atención a este pendiente, dijo el funcionario, “estamos haciendo alguno 

convenio para resarcir y llegar a un acuerdo”. Entrevistado en los pasillos de la alcaldía, el segundo de a bordo de la 
actual administración, dijo que existe toda la disposición del gobierno para que en cuanto antes quede resuelto este 

asunto. Una alternativa dijo es que sean las partes jurídicas de ambos (gobierno y cementera) quienes investiguen el 

caso y se llegue hasta el fondo de la indagatoria. Sostuvo el secretario que serán al final de cuentas ellos quienes se van 
a arreglar, el caso. Lo antes dicho al dejar entrever la posibilidad de proceder penalmente contra las anteriores 
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administraciones, sean las autoridades ministeriales quienes determinen si hay o no responsabilidad de los ex servidores 

públicos incluido el ex alcalde. Lafarge esta en toda la disposición, para contribuir con las investigaciones, aseguró el 

entrevistado quien agregó que todo está orientado a la cuestión legal. Lo que tenemos que hacer, como gobierno, dijo, 
es dar pasos bien certeros para no equivocarnos. Puesto que “desgraciadamente la administración pasada es sabido de 

todo mundo, fueron muchos los faltantes que quedaron”. Tenemos que ir solventando poco a poco, declaró, Efraín 
Pedraza, quien se limitó a revelar detalles sobre los montos de la deuda con la cementera. No quisiera abrir mucho el 

tema, porque es una situación que incluso se encuentra en otras instancias, señaló. Es información yo preferiría que no 

se revelará, afirmó el funcionario, quien por lo delicado de la situación, dejó en manos de las autoridades judiciales su 
seguimiento. Pues “en su momento cuando todo este proceso acabe, será público y dar toda la información”, pero por el 

momento, señaló, “me encuentro un poco impedido de dar esos detalles”. Aclaró que las deudas pendientes con la 
cementera, no merman las relaciones con el poder ejecutivo municipal, puesto que lo importante es seguir conjuntando 

esfuerzos para beneficio de la población del municipio. Por ejemplo citó el programa de embellecimiento de las 
comunidades que inician este sábado y en el que participa Lafarge. Entre las comunidades que se verán beneficiadas son 

el Refugio y Vito, puesto que es donde se asienta la referida empresa productora de cemento y las que recibirían apoyos 

para la población y la comunidad que están en contacto permanente. (Martín Anaya, página 05) 

Milenio-Hombres armados atacan a policías en Acaxochitlán: Un tiroteo entre hombres armados y policías 

municipales de Tulancingo y Acaxochitlán se registró ayer por la mañana en el la localidad de San Pedro Tlachichilco 

donde hubo tres personas detenida y una persona lesionada, según reportes preliminares. De acuerdo con el reporte de 
las autoridades de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, los hechos se presentaron alrededor de las 09:20 horas 

del viernes cuando los uniformados al realizar un rondín de rutina interceptaron a unidades de transporte de madera. Al 
hacerles la parada, los uniformados fueron agredidos por supuestos talamontes con armas de fuego. Lo anterior provocó 

que los policías se replegaran y solicitaran la ayuda de las corporaciones homologas de Tulancingo y Cuautepec, además 
de elementos del Ejército, que de la misma forma fueron agredidos con armas largas y cortas de fuego. Sin embargo, 

después de realizar un operativo táctico lograron detener las camionetas tipo Pick Up, cuando se trasladaban sobre la 

carretera que conecta a la cabecera municipal de Acaxochitlán con la comunidad de San Pedro. El nombre de las 
personas arrestadas son Ramón Aguaagria Romualdo de 21 años, David Aguaagria Romualdo de 24 años y Antonia 

Laguna Reyes, todos ellos originarios de la comunidad San Pedro Tlalchichilco, a quienes de la misma forma se les 
decomisaron dos armas largas y dos cortas, además de una decena de artículos de talamontes. Se dio a conocer también 

del aseguramiento de la camioneta con placas HLM18, de otra tipo pick up marca Ford color blanco con placas HL22754, 

ambas del estado de Hidalgo, además de otras sin placas. De acuerdo con la misma fuente, se investigará a los detenidos 
por este delito federal, pues se sospecha que puedan estar implicados en otros saqueos de los bosques del municipio de 

Acaxochitlán. Continúan recorridos La Policía Estatal informó que en el operativo de búsqueda se recorrieron diversos 
poblados de la región de Tulancingo, puesto que el clima de inseguridad ha crecido en esta semana. La búsqueda de más 

responsables se extendió ayer cerca del rancho de “Las Ranas” en el lugar conocido como “El Mirador”, en el municipio 

de Acaxochitlán, en donde se presume se realizó la detención de uno de los agresores. Al dispositivo de búsqueda 
también se sumó personal del Ejército que mantiene un puesto de seguridad militar a cinco kilómetros del lugar donde se 

registró el tiroteo y quienes desde hace días vigilan los accesos de entrada y salida de Tulancingo. Este suceso ocurre 24 
horas después de que desconocidos balearan unidades del transporte público sobre la carretera Tulancingo-Poza Rica, 

para aparentemente asaltar a pasajeros. La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo inició las investigaciones 
correspondientes para tratar de localizar y detener a posibles asaltantes de autobuses que atacaron a la línea Enlaces de 

Oriente SA de CV. Según las autoridades, fue en la localidad de San Alejo, en Tulancingo, donde se reportó un conductor 

del autobús de la ruta Tulancingo-Poza Rica, Víctor Méndez Naranjo, de 45 años de edad, quien dijo a las autoridades 
que al circular sobre el kilómetro 114 se percató de que tres personas realizaron detonaciones al parecer de arma de 

fuego, por lo que continuó con su ruta debido a que tuvo miedo de que fueran asaltados aquellas personas intentaran 
asaltarlos. Luego de alejarse del lugar donde dijo escuchar detonaciones de arma de fuego explicó que sangraba del 

muslo derecho, sin embargo continuó su ruta y hasta ayer se seguía con la investigación. (Juan José Fernández, 

página 28) 

Milenio-Atacan con granada las instalaciones de la policía de Sahagún: Una granada explotó a las afueras de las 

instalaciones de la base de la policía municipal de Ciudad Sahagún, Tepeapulco. Cerca de las tres de la mañana de 
acuerdo con la policía estatal. Hasta el momento se descarta que la explosión haya dejado personas heridas o fallecidas, 

únicamente daños materiales a la estructura del edificio, informaron las autoridades. Luego del ataque, la policía estatal 

en coordinación con la municipal realizaron un operativo para localizar y arrestar a los responsables del ataque, pero 
luego de varias horas de haber activado el dispositivo de búsqueda hasta el momento no existen reportes de personas 

detenidas ligadas a la agresión. Las autoridades no descartan que la agresión fuera perpetrada por integrantes de la 
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delincuencia organizada, sin embargo se han abierto varias líneas de investigación referentes al caso. Este ataque a la 

policías es el segundo que se realiza con este tipo de artefactos explosivos, el primero se registro el pasado 30 de mayo, 

cuando integrantes del crimen organizado arrojaran una granada de fragmentación en las instalaciones del cuartel 
general de la policía estatal "La Paz", ubicado en la ciudad de Pachuca, esto horas después de la detención del jefe de 

plaza de la capital hidalguense informó en ese entonces la Secretaría de Seguridad Pública. (redacción, página 28) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cancela Calderón plan turístico en Cabo Cortés: Luego de que el Presidente Felipe Calderón anunciara la 

cancelación del proyectoturístico Cabo Cortés, en Cabo Pulmo, Baja California Sur, la compañía Hansa Baja Investment se 
pronunció por continuar con el plan, aunque buscará replantearlo para que cumpla a cabalidad con los estándares 

ambientales. “La compañía llevará a cabo un replanteamiento del proyecto, con el objetivo de encontrar un equilibrio 

entre el desarrollo económico y turístico de Baja California Sur y la sustentabilidad medioambiental”, informó la empresa. 
Hansa Baja Investment indicó que el nuevo plan para esta obra turística estará bajo el asesoramiento de gestores 

calificados en materia de medio ambiente, con amplia experiencia en proyectos similares hechos en México y en el 
mundo. La empresa aceptó que por el momento el retiro de la autorización del gobierno mexicano para realizar Cabo 

Cortés no permite continuar con la construcción del proyecto como se tenía planteado. “Este anuncio complementa el 
análisis exhaustivo elaborado de dicho proyecto, en el que se observa que las condicionantes de la manifestación de 

impacto ambiental establecidas por las autoridades mexicanas hacen inviable la realización del proyecto en su idea 

original”, indicó Hansa Baja Investment. Los ambientalistas argumentan que el proyecto es inviable, ya que se encuentra 
en una región semidesértica donde no hay agua. Señalan que para la edificación de este obra turística se plantea la 

remoción de arena, lo cual afectará gravemente el arrecife por las corrientes marinas. La compañía, de origen español, 
afirmó que el nuevo desarrollo que presentarán será compatible con la conservación y preservación de las condiciones 

medioambientales de la zona. En uno de los últimos informes de la compañía, se refiere que debido a la compra de 

terrenos y demás permisos que ha obtenido en los últimos años ha invertido aproximadamente 230 millones de dólares 
en el proyecto. Hansa Baja Investment obtuvo el primer permiso para la construcción del complejo turístico en 2007, 

pero tras las quejas de asociaciones como Greenpeace, por supuestas afectaciones ambientales a la zona, se le retiró la 
autorización y fue hasta febrero de 2011 cuando se le dio por segunda vez, hasta ayer que el presidente Felipe Calderón 

lo canceló Anuncio oficial Al encabezar el evento “Economía verde, generador de empleos e inversión sustentable”, el 
presidente Felipe Calderón realizó dicho anuncio y afirmó que este proyecto no era sustentable. En conferencia de 

prensa, Calderón anunció que se cancelaba por no habérsele dado la manifestación de impacto ambiental, pero que se 

acompañará a los inversionistas para tener un nuevo desarrollo que sí sea sustentable. El jefe del Ejecutivo dijo que ha 
sido su política no autorizar desarrollos de proyectos turísticos, a menos que, cumplan con los más elementales criterios 

de sustentabilidad. “Eso no significa que se deje en estado de indefensión a los inversionistas, a los propietarios o 
poseedores de esos predios, sabemos que es posible encontrar el equilibrio en el desarrollo del turismo y la economía 

general”, expresó. A través de su cuenta de Twitter, Calderón confirmó la noticia e indicó que “acompañaremos a los 

inversionistas de Cabo Cortés a desarrollar un nuevo proyecto turístico que sí sea sustentable”. Desde hace unos meses 
la organización ambientalista de Greenpeace había puesto en marcha una campaña denominada “¡Salvemos Cabo 

Pulmo!”, la cual incluyó la recolección de firmas, difusión de videos en los que participaron integrantes del medio 
artístico, así como diversas manifestaciones para exigir la cancelación de los permisos para llevar a cabo dicho proyecto 

hotelero. (redacción, página 29) 

Milenio-López Obrador necesita subir 15 puntos en 12 días: A 12 días de que terminen las campañas para 
la elección presidencial, el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, se encuentra a 15 puntos de 

distancia del abanderado de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, de acuerdo con la encuesta de 
seguimiento diario de MILENIO-GEA/ISA. El ejercicio, realizado del 13 al 15 de junio, da cuenta de que al eliminarse 15.3 

por ciento de personas indecisas, Peña Nieto se ubica con 44.3 por ciento de las preferencias, mientras que López 

Obrador tiene 29.2 por ciento. La candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, registra un 24.1 por ciento de intención de 
voto, es decir 5.1 puntos por debajo de López Obrador, mientras que el abanderado del Panal, Gabriel Quadri, tiene 2.4 

por ciento. Al tomar en cuenta la cifra de personas que aún no determinan el sentido de su sufragio, Peña Nieto cuenta 
con 37.6 por ciento, seguido por el abanderado de la coalición Movimiento Progresista, que integran PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano, con 24.7 por ciento. En tercer lugar se encuentra Vázquez Mota con 20.4 por ciento, y finalmente 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc99133
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc99133
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc99133
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc99133
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc1a863
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc1a863
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc1a863
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483dc1a863
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Quadri, con 2 por ciento. Al preguntar: Si en este momento se celebraran las elecciones para la Presidencia del República 

¿por qué partido votaría usted?, 37.5 por ciento de los encuestados respondió que por la coalición conformada por el PRI 

y el Partido Verde Ecologista de México, mientras que 22.5 por ciento dijo que optará por la del PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano. En tanto, 21 por ciento votará a favor del PAN, y 1.2 por ciento por el Panal; mientras que 17.8 por ciento no 

contestó a la pregunta. En cuanto a la opinión que la muestra de ciudadanos entrevistados tiene respecto de los 
candidatos a la Presidencia, destaca Peña Nieto con una percepción positiva de 56 por ciento, y una negativa de 37 por 

ciento, lo que da como resultado un balance de +19 por ciento. En segundo lugar se sitúa Vázquez Mota con 51 por 

ciento de opinión positiva, contra un 40 por ciento negativa, lo que genera un balance del +11 por ciento. Detrás de la 
abanderada blanquiazul se ubica López Obrador al sumar un balance del +5 por ciento, pues 48 por ciento de los 

encuestados dijo tener un opinión favorable, contra 43 por ciento que aseguró tener una negativa. En el cuarto lugar, 
Quadri se ubica con un balance de +4 por ciento, luego de que 39 por ciento respondió positivamente y 35 por ciento 

dijo tener una opinión negativa. Cabe destacar que al arranque de la campaña electoral, el pasado 1 de abril, sin 
contabilizar la cifra de indefinidos, el candidato del PRI se ubicaba con 51 por ciento de las preferencias, Vázquez Mota 

con 30 por ciento, y en tercer sitio, López Obrador con el 18 por ciento, mientras que Quadri solo contaba con 0.8 por 

ciento de las preferencias. Para el 19 de abril, López Obrador rebasó a Vázquez Mota al registrar una preferencia de 24.8 
por ciento, contra 23.1 por ciento de la candidata del PAN. (redacción, página 15) 

Reforma-'Regala' Alcalde predios: Con el pretexto de tener una área adecuada para construir viviendas populares, la 

Alcaldía de Culiacán, Sinaloa, intercambió cinco terrenos ubicados en las zonas más exclusivas de la ciudad, por predios 
de zonas de baja plusvalía, y hasta considerados rústicos. Héctor Melesio Cuén Ojeda, el Alcalde con licencia de la capital 

de Sinaloa, hoy candidato de Nueva Alianza al Senado, autorizó permutar terrenos del Ayuntamiento por predios de 
menor valor, transacción en la que el Municipio habría perdido 281 millones de pesos. De acuerdo con estimaciones 

realizadas por corredores inmobiliarios, las tierras que la Presidencia Municipal entregó en trueque, ubicadas en zonas de 
alta plusvalía urbana, alcanzan un valor comercial de 290.2 millones de pesos. En cambio, las propiedades recibidas, 

localizadas en zonas de cerros y la periferia, tienen un precio de 9.1 millones de pesos. La justificación para intercambiar 

los predios, de acuerdo con lo expuesto en los decretos, fue que en los nuevos terrenos se podrían construir viviendas 
populares y así atender la demanda de este servicio en Culiacán. Los cinco terrenos de los que el Municipio era 

propietario, que tienen una superficie total de 87 mil 189 metros cuadrados, están ubicados en áreas como Isla Musala y 
Desarrollo Urbano Tres Ríos, consideradas entre las más exclusivas de Culiacán y que están teniendo un gran desarrollo 

comercial, de servicios y habitacional. En contraste, los terrenos por los que fueron intercambiados, que suman 187 mil 

463 metros cuadrados, están en zonas de baja plusvalía. Uno de ellos, el más grande, está catalogado como rústico y se 
ubica en la ladera de un cerro. En la primera transacción, el Cabildo autorizó entregar tres predios ubicados en las 

colonias El Barrio, Colinas de San Miguel e Isla Musala, cuyo avalúo catastral es de 76.7 millones de pesos, y el comercial 
de 119.2 millones, por un terreno denominado "El Sombrero", que aunque tiene una extensión de 15 hectáreas, se trata 

de la pendiente de un cerro cuyo valor catastral es de 6 mil 307 pesos, y el comercial de 540 mil pesos. Otra permuta 

autorizada fue la de un predio de 9 mil 999 metros cuadrados, localizado dentro del Desarrollo Urbano Tres Ríos, con un 
valor ante catastro de 4.7 millones de pesos, y uno comercial de 50.9 millones de pesos, por uno ubicado en la Colonia 

Bachilaguato, con una superficie de 3 mil 974 metros cuadrados, que tiene un valor en los registros municipales de 1.9 
millones de pesos, y un valor comercial que se estima en lo mismo. El tercer intercambio fue el de un terreno de 23 mil 

517 metros cuadrados, ubicado en el Fraccionamiento Plan Tres Ríos. El terreno, que tiene un valor catastral de 9.4 
millones de pesos, y uno comercial de 119.9 millones de pesos, se cambió por otro localizado en el Ejido Gabriel Leyva, 

de 33 mil 489 metros cuadrados, cuyo valor en los registros municipales es de 2.9 millones de pesos, y el comercial está 

estimado en 6.6 millones de pesos. Las permutas se realizaron para obtener terrenos que resultaran idóneos para la 
construcción de vivienda popular. "El predio que ofrece el apoderado indicado en el punto expositivo número 2 se 

destinará a resolver la problemática de vivienda social que actualmente existe en esta municipalidad, cuyo objetivo 
principal es la de satisfacer la gran cantidad de solicitudes expresadas por sectores de escasos recursos", señala. Del 

terreno denominado "El Sombrero", que es el de menor valor, se asegura en el decreto que resulta adecuado para la 

construcción de las viviendas, a pesar de que es cerril y está en una pendiente. Cuén Ojeda, quien, de acuerdo con 
algunas versiones, habría obtenido beneficios personales de las desventajosas permutas, solicitó licencia definitiva a su 

cargo de Alcalde en febrero para contender por un escaño del Senado por Nueva Alianza, que también nominó por 
Sinaloa a Fernando González Sánchez, yerno de la presidenta vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo. De acuerdo con el 

acta de la sesión del Cabildo, efectuada el 30 de noviembre de 2011, los integrantes de ese órgano colegiado, 
encabezados por Cuén Ojeda, aprobaron por unanimidad realizar la permuta de los terrenos a pesar de la diferencia de 

valor entre ellos. Quedan propiedades en familia Según el ayuntamiento de Culiacán, Sinaloa, fueron los apoderados de 

los terrenos quienes se acercaron al municipio para solicitar las permutas "desventajosas". En dos de las transacciones 
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quien tiene esta figura está identificado como Gustavo Adolfo Leuffer Urtusuastegui, en tanto que los propietarios que 

figuran en el primer trueque son Estela Verdugo de Anchondo, así como María Estela, Juan de Dios, Carlos Alberto, 

Patricia Carolina y Jaqueline Selene, todos de apellidos Anchondo Verdugo. En el segundo, la propiedad la ostentaban 
Wenceslao Rubio Ramírez, María de Jesús Alvarado, Abraham Rubio Ramírez, Dolores Castro Álvarez e Isabel Rubio 

Ramírez. En el caso de la tercera permuta, quien se dijo apoderado se identificó como Manuel Ventura Sánchez Jiménez, 
sin embargo, los propietarios Carolina Aguilar Cota y José Santos Madariaga Ceceña, desconocieron haber autorizado la 

transacción y denunciaron penalmente a su supuesto representante legal. Los Anchondo Verdugo son parte de una 

conocida familia de Culiacán. Su representante, Leuffer Urtusuategui, es hijo del ex director de la Policía de esa ciudad y 
ex secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Herman Leuffer Mendoza. En tanto, Madariaga Ceceña 

se desempeñó de 1999 al 2001 como tesorero de municipal de la capital sinaloense. (redacción, primera plana) 

El Universal-Obama frena deportación de jóvenes: En una decisión que ayer se abría paso entre el entusiasmo y la 

condena, el presidente Barack Obama anunció la suspensión inmediata de las deportacionesde jóvenes hijos 

de indocumentados que tengan menos de 30 años, que hayan llegado antes de los 16 y no tengan un historial 

criminal. La suspensión de las detenciones y deportaciones —mediante una medida administrativa conocida como sistema 

de acciones diferidas—, beneficiará en principio a un contingente aproximado de 800 mil y un millón dejóvenes, según 

cifras de la administración Obama. La cifra, sin embargo, podría alcanzar el millón y medio de hijos de indocumentados 

—casi un 70% de origenmexicano—, según cálculos divulgados ayer por el Pew Hispanic Center. “Quiero ser muy claro. 

Esta no es una amnistía, ni una suerte de inmunidad. Esta no es tampoco una vía a la ciudadanía. No es una solución 

permanente. Es una medida (administrativa) que nos permitirá utilizar nuestros recursos de una forma más sabia y 

ofrecerles a estos jóvenes esforzados, talentosos y patrióticos, un alivio. Es una decisión correcta”, aseguró Obama en un 

mensaje desde el jardín de las Rosas de la Casa Blanca. Marchas espontáneas de jóvenes indocumentados, desde Los 

Ángeles hasta Nueya York y Washington DC, dejaron ayer al descubierto el alivio de un colectivo de aproximadamente 

2 millones de jóvenes sin papeles que por primera vez salían sin temor a ser detenidos y deportados. “Esta es una 

decisión de justicia por la que hemos estado luchando millones de ciudadanos que no conocemos otro país. Somos 

ciudadanos y queremos que se nos reconozca”, aseguró José Antonio Vargas, un inmigrante indocumentado de origen 

filipino. El Partido Republicano, que ve alejarse el apoyo del electorado latino, y sectores conservadores acusaron a 

Obama de “usurpar” al Congreso, con una decisión que compararon con una “amnistía encubierta” y una “flagrante 

violación de la Constitución, al no respetar la separación de poderes”, según dijo el congresista republicano por Iowa, 

Steve King. El virtual candidato del Partido Republicano a la presidencia, Mitt Romney, lamentó que Obama haya 

optado por una orden ejecutiva que “podría dificultar la posibilidad de un acuerdo de largo plazo”, en lugar de buscar una 

“solución más duradera”. El Presidente de México, Felipe Calderón, tuiteó: “Bienvenida decisión de @BarackObama de 

no deportar jóvenes indocumentados que cumplan requisitos. Justo reconocimiento a sus contribuciones”. Por su parte, 

la Secretaría de Relaciones Exteriores, aunque celebró la decisión de Obama, insistió en la importancia de alcanzar 

una reforma migratoria integral en EU. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que quien desapareció por completo en Veracruz, durante la gira del candidato del PRI a la Presidencia, Enrique Peña 
Nieto, fue el ex gobernador Fidel Herrera. 

Desde el equipo de campaña se pidió omitir cualquier relación o recordatorio del ex mandatario estatal. 

Orden que fue acatada rigurosamente. 

:Que la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, sudó ayer, literalmente, la “gota gorda” durante su 

visita a Tampico. 
Y no por los problemas propios de la entidad, sino porque el aire acondicionado del chárter que la transportó a Poza Rica, 

Veracruz, sufrió un desperfecto y por más de 15 minutos tuvo que soportar un calor intenso y hacer uso de un abanico, 
lo mismo que los reporteros que la acompañaban. 

:Que el gremio periodístico de Xalapa duda de la rapidez en las investigaciones que realiza la Procuraduría General de 

Justicia de Veracruz, quien aseguró que Los Zetas están detrás del homicidio de Víctor Manuel Báez Chino. 
La respuesta inmediata de las autoridades, afirman, es porque el golpe se dio a personal de una de las empresas 
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periodísticas más importantes del país, motivo por el cual las autoridades salieron a “bote pronto” para aprovechar el 

nombre del grupo criminal que predomina en la entidad. 

:Que en la Procuraduría General de la República sabían desde hace varios días que la periodista del diario Zócalo de 
Saltillo, Coahuila, Stephanía Cardoso y su hijo de dos años estaban vivos, pero lo que no sabían era dónde se 

encontraban. 
Y es que por “prudencia”, afirman autoridades, la PGR ha decidido no revelar los avances que hay sobre este caso y 

muchos más que están a punto de resolverse, en los que incluso algunos medios “combativos” colaboran en las 

pesquisas y están comprobando que las víctimas no siempre caen por cuestiones del crimen organizado, sino por 
situaciones ajenas a su labor profesional. 

:Que, sobre el mismo tema, el presidente Felipe Calderón dio a conocer que la PGR protegerá a la periodista a través 
de su cuenta de Twitter, mientras volaba hacia Los Cabos, en el avión TP-01. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

ACOMPAÑADO por los líderes históricos de la izquierda, entre ellos quien fuera el dirigente moral del PRD, Cuauhtémoc 

Cárdenas, el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, busca tener un cierre de O campaña 
apoteósico en la ciudad de México para el miércoles O 27 de junio. Los estrategas del   tabasqueño han acordado 

convocar a una marcha del Ángel de la Independencia al Zócalo. En-tre sus cálculos tienen la movilización, dicen, de un 
millón de personas en la zona centro del Distrito Federal, para mostrar el músculo de don Andrés Manuel. De ahí a las 

urnas, nos comentan.  

 
EN EL ÚLTIMO tramo de la campaña electoral, el candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, comenzó una 

estrategia para empujar a los aspirantes priístas al Congreso de la Unión. Pide una y otra vez el voto para los candidatos 
a la Cámara de Diputados y al Senado, a fin de concretar, explica, reformas que permitan mayores beneficios para la 

población. "Aquí están a mi lado, para quienes también les pido su apoyo y respaldo, nuestros candidatos...", es la frase 

que ha utilizado el mexiquense en los últimos días. Desde hace varias semanas ha mantenido la idea de conseguir 
mayoría en San Lázaro y la Cámara de Senadores para sacar adelante sus proyectos.  

 
BUSCÓ pasar desapercibido pero el séquito lo delató. El nieto de la profesora Elba Esther Gordillo se ha incorporado a la 

campaña del candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri. René Fujiwara Montelongo, candidato a diputado 
plurinominal, viajó acompaña-do una veintena de jóvenes a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, para un evento en el Tec de 

Monterrey. Claro, intentó que nadie lo reconociera y tomó un lugar en las últimas filas del auditorio. Sin  Ahora se 

incorporará de manera más visible en los últimos días de la campaña de Quadri , quien ve como se apaga su estrella 
después del debate. 

 
HOY, día inhábil, veremos al jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, en la ciudad de Guadalajara para 

apoyar al candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno de Jalisco, Enrique Alfaro, quien sigue en la disputa en busca 

de alcanzar al aspirante del PRI, Aristóteles Sandoval, quien, nos dicen, se mantiene aún arriba por varios puntos. 
Singularmente, la izquierda pelea sin el PRD, que se halla secuestrado por el dirigente Raúl Padilla, el cual impulsó como 

aspirante perredista a un ex militante del PAN. ¡Qué situación tan curiosa!  
 

ES "absolutamente falsa", dijo la ex primera dama, Marta Sahagún, esposa del ex presidente Vicente Fox. ¿A qué se 

refería la señora Marta?, se preguntará usted. En las redes sociales circula una carta, su-puestamente de la autoría del 
guanajuatense, que pide a los ciudadanos apoyar las aspiraciones presidenciales "del puntero en las encuestas", de-

sestima las posibilidades de Josefina Vázquez Mota y se lanza en contra de Andrés Manuel López Obrador. El cruce de 
una llamada al rancho San Cristóbal permitió conocer la versión de la esposa de don Vicente: "absolutamente falsa".  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL ANUNCIO de que, de ganar la Presidencia, Enrique Peña Nieto tendría al colombiano Óscar Naranjo como asesor 
externo en materia de seguridad llamó mucho la atención entre quienes conocen a quien fue nombrado como "El Mejor 

Policía del Mundo". 
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PORQUE si algo ha demostrado Naranjo en su trayectoria, es que más que policía parece un filósofo que no tolera 

guardar silencio ante la injusticia y el mal, y que es un fiel creyente y activo militante de la transparencia en todos los 

ámbitos del actuar público. 

DE AHÍ QUE, a quienes han seguido su trayectoria les sorprenda verlo cerca de la campaña de Peña Nieto, quien durante 
su sexenio en el Estado de México no se distinguió precisamente por hacer públicas las vicisitudes del combate al crimen 

y la inseguridad. 

SERÁ COSA de ver si, ahora que el colombiano vaya conociendo la "real politik" mexicana y la forma en la que operó el 

peñismo en casos tan sonados -por su manejo sigiloso y opaco- como el de Atenco o el de la niña Paulette, mantiene su 
disposición de asesorar al candidato del PRI en caso de que gane la elección. 

Y RARO sería que Naranjo estuviera dispuesto a arriesgar su amplio capital político en una aventura mexicana, siendo 
que su reputación en Colombia podría ser suficiente, incluso, para armar una exitosa campaña presidencial si así lo 

decidiera... aunque, claro, allá en su tierra. 

EN EL "WAR ROOM" de Josefina Vázquez Mota llegó la hora cuchi-cuchi. 

PERO nada tiene que ver con el comentario de la candidata sobre el "castigo" para quienes no voten, sino que están 

discutiendo dónde cerrar campaña. 

SEGÚN esto, el coordinador Roberto Gil Zuarth insiste en hacerlo en el Zócalo del DF para enseñar músculo y, de paso, 

quitarle al PRD la exclusividad de esa plaza en la que el PAN no ha tenido un acto multitudinario desde el cierre de la 
campaña del 2000, con Vicente Fox. 

NOMÁS que en el equipo chepinista hay quienes no están de acuerdo, pues temen que les pase algo similar al fiasco de 
la toma de protesta en el Estadio Azul. 

SERÁ interesante ver si puede más el arrojo... o la prudencia. 

QUIENES andan vinculando a la firma de abogados a la que pertenece Fernando Gómez Mont con la defensa del 
mexicano Francisco Colorado traen la mira chueca. 

EN TEXAS se dice que quien lleva mano en el caso es Mike Deguerin, un litigante muy conocido en las cortes de ese 
estado de la Unión Americana, quien incluso ha recibido reconocimientos por su manejo de casos penales. 

Y COMO aquí en México es sabido que el despacho Zinser, Esponda y Gómez Mont ha trabajado en varios casos con 

Deguerin, hay quienes ya dan por hecho que el ex secretario de Gobernación estaría involucrado en la defensa del 

empresario acusado de lavar dinero de Los Zetas. 

VAYA que en tiempos electorales hasta la más superficial conjetura se convierte en un arma arrojadiza... aunque muchas 
veces regresan como boomerang. 

NO CABE duda de que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, pone el ejemplo con su estilo de gobernar. 

ASÍ COMO el mandatario estatal regaló tabletas electrónicas a periodistas en un desayuno, ayer su secretario de Salud, 
Lázaro Mazón, obsequió a los comunicadores, con quienes comió, ¡televisiones! 

Y SEGURO que los regalitos no salen de la bolsa de los funcionarios. ¿O van a decir que sí? (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer en Huichapan hubo debate entre los candidatos a diputados por el Distrito de Ixmiquilpan, pero sólo 
acudieron Ricardo Baptista de Movimiento Progresista y José Antonio Rojo, del PRI, quienes en lugar de dar a 

conocer sus propuestas se enfrascaron en una serie de ataques y provocaciones que dejó un mal sabor de boca a los 
presentes. 

Que ante la visita a Pachuca del candidato presidencial de Nueva Alianza,Gabriel Quadri, el SNTE ya se está 

preparando con sus mejores armas. Dicen que este lunes las escuelas quedarán vacías, pues los líderes sindicales están 
obligando a todos los maestros de la capital hidalguense acudir al mitin de Quadri y para los que no quieran asistir, pues 

simplemente tomarán represalias en su contra. Así se las gasta el SNTE. 
Que el alcalde de Mineral del Monte, Camilo Nava ordenó a los funcionarios a que a cualquier persona que acuda a 

hacer algún trámite les pidan su credencial de elector, pero lo más gracioso es que nadie se las ha querido dar, porque 

así le hicieron en el pasado proceso electoral, en el que se eligieron a ediles, pero como el edil no ha cumplido ni una 
sola promesa, ahora los habitantes del Real lo mandan por un tubo. (Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina…  
LA ESTELAR 

Xóchitl Gálvez vs Isidro Pedraza 

La pelea de esta semana se torna más ruda que nunca con dos personajes que se decían amigos y ahora se atacan, 
como le dice Xóchitl Gálvez a Isidro Pedraza quien le reclamó a la neopanista por no acudir al encuentro entre aspirantes 

a senadores, pero Gálvez rapidito le paró su desgorre a Don Bigotes diciéndole que ella no es la enemiga, sino los 
tricolores de enfrente. Aunque dicen que de plano en la contienda electoral todos son enemigos de todos, excepto 

cuando alguien declina por el otro, como los perredistas ya lo han solicitado a los panistas. ¿Será que esta ocasión Xóchitl 

declinará por Pedraza? (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A ciudadanos en movimiento les salió la cola (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: El gobernador de Hidalgo reitera día a día el compromiso contraído con esta tierra, por ello 
focaliza acciones encaminadas a robustecer la senda del desarrollo para cada región. Y es que ni por su onomástico el 

mandatario deja a un lado la responsabilidad que implica velar por el bienestar de los hidalguenses. 

Abajo-Percy Espinosa: El líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca no sale de una 
para entrar en otra, y es que ahora sus representados amenazan con recrudecer las acciones para evidenciar la falta de 

atención hacia este sector. Aunado a su ya deteriorada imagen, para este perfil las cosas no se ven muy alentadoras, 

habrá que ver. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ENCUESTAS 

Hay una queja creciente entre algunos jóvenes pachuqueños a los cuales, según contrató el PAN para 
hacer encuestas. Resulta que estos muchachos fueron contratados por una supuesta empresa privada que a su vez 

trabaja para el Comité Estatal del Partido Acción Nacional, pero a la hora de pagar simplemente nadie se hace 
responsable. Los jóvenes defraudados se organizan para exigir el cumplimiento del trato ya que dicen el PAN deberá 

responder. 

GRADUACIONES 
En la universidad del estado y otras instituciones superiores hay efervescencia por el fin de curso y sobre 

todo porque las generaciones que se gradúan eligen como padrinos a candidatos a diputados federales, 
senadores o políticos reconocidos .Además de invitarlos a sus festejos, esperan que los personajes políticos den un 

buen regalo a los nuevos profesionistas, pero esta vez se encontraron con que también los padrinos aprovecharon la 

ocasión para hacer proselitismo. 
CONVOCATORIA 

Los maestros hidalguenses ya recibieron la notificación para acudir el próximo lunes a la plaza de toros, 
Vicente segura, de Pachuca  donde se presentará el candidato presidencial del Partido Nueva Alianza 

(Panal), Gabriel Quadri de la Torre. Los profesores hidalguenses se organizan, a través de la Sección XV Sindicato 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para abarrotar el coso y mostrar una vez más, su capacidad de 

movilización. De paso los educadores dejarán sentir su peso político previo a la elección federal que en Hidalgo no 

promete darles triunfos, pero sí muchos votos.  (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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